## "Está en consideración instalar un parque solar en Coveñas"

**ENERGÍA.** LA EMPRESA CUMPLE 25 AÑOS EN 2019 Y ES UNA DE LAS COMPAÑÍAS FILIALES DE ECOPETROL POR LO CUAL APORTA ALREDEDOR DE 8% A LOS **INGRESOS DEL GRUPO PETROLERO** 

**TAURAMENA** 

Con el pronunciamiento de la Organización de Naciones Unidas (ONU), donde se estableció 2030 como fecha límite para revertir los efectos del



SEBASTIÁN MONTES Enviado

cambio climático, la búsqueda y adaptación de energías renovables se ha convertido en un asunto prioritario para diferentes empresas del mundo. Y

Colombia no ha sido excepción. Una de las que manifestó ese interés hace poco fue Celsia, filial energética del Grupo Argos, que tiene entre sus planes la creación de una granja solar que cuente con 450 megavatios para los próximos tres años. A su vez, el presidente de Ocensa, Enrique Sandoval, manifestó en entrevista con LR el interés de la compañía en invertir en la creación de un parque solar en Coveñas, que se espera empiece a funcionar en dos años.

¿Cómo va ese tema?

Tenemos un presupuesto de US\$82 millones en proyectos adicionales, que por lo general se relacionan con eficiencia energética. Además, tenemos dos proyectos muy interesantes: uno de recuperación de la energía hidráulica de la línea desde la caída de la vertiente occidental de la Cordillera Oriental, y también está en consideración la instalación de un parque solar en Coveñas.

Con ese proyecto estamos a duras penas en la etapa de ingeniería conceptual, pero yo esperaría que en 2021 o 2022 podría estar en funcionamiento.

¿En qué más piensan invertir?

Estamos invirtiendo US\$1,6 millones para este año en tecnologías y en transformación digital para leer a través de nuestros sensores posibles alteraciones a lo largo de la tubería sin que se exponga a la gente y al medioambiente.

Síganos en:

larepublica.co Con el resumen de las actividades del Citrix Synergy 2019.

¿Cuánto petróleo transporta Ocensa al año y en qué niveles van para 2019?

Estamos más o menos en los mismos niveles. En 2018 se transportaron en promedio 637.000 barriles por día y en este año vamos por encima ligeramente, con 639.500 barriles diarios en promedio. En total, Ocensa transporta 73% del crudo del país a través de su oleoducto, que cuenta con 10 estaciones entre Cupiagua y la terminal de Coveñas.

¿A cuánto ascienden los ingresos de Ocensa y cuánto re-

Los ingresos estuvieron del orden de US\$1.200 millones para 2018, y este año en el primer trimestre generamos un total de US\$367 millones. Esto equivale más o menos a 8% de los ingresos de Ecopetrol.

## ¿Cuánto transfiere Ocensa a los municipios por donde pasa

En estos 25 años se les han transferido \$512.000 millones a los municipios por donde pasamos en impuestos locales, de transporte y regalías. Para 2018, aportamos unos \$80.000



Ricardo Sierra Presidente de

"Seguimos promoviendo la llegada de energías renovables a Colombia, y contribuyendo con un modelo de desarrollo energético bajo en emisiones y para todos los colombianos".



Vea el #CommentLR con el presidente de Ocensa. Enrique Sandoval.



El oleoducto tiene 836 km en tierra y 12 km en el mar.

La planta de Cusiana es la segunda estación.